

笹川平和財団 笹川日中友好基金主催イベント

『ナゾの国 おどろきの国 でも気になる国 日本』出版記念報告会

～来た！見た！感じた！！中国人ブロガーの日本体験談～



【プログラム内容】

日時： 2017年4月4日（火）16：00～18：00（15：30 受付開始）

会場： 笹川平和財団国際会議場

（東京都港区虎ノ門 1-15-16 笹川平和財団ビル 11 階）

主催： 笹川平和財団 笹川日中友好基金

言語： 日本語・中国語同時通訳

16：00～16：05 開会挨拶

16：05～17：15 来日ブロガーによる発表

17：15～17：55 コメント・質疑応答

17：55～18：00 閉会挨拶

大多数の中国人にとって、日本に関する知識は限られたものであり、時には偏見や誤解を含んだものもあります。笹川日中友好基金は、そうした問題を少しでも取り除こうと、中国で数十万～数百万のフォロワーを持つ人気ブロガーに日本取材の機会を提供してきました。2011年から2015年までの5年間で14回にわたって35人を招き、取材テーマも東日本大震災、日中関係、食の安全、農村、お祭り、選挙など多岐にわたります。

2016年3月に『大家看日本（皆が見る日本）』として35人のうち22人の体験談を中国で刊行し、2017年3月にその邦訳『来た！見た！感じた！！ナゾの国 おどろきの国 でも気になる国 日本』を日本で刊行しました。

今回は執筆者のうち10人に来日してもらい、その目で見て感じた「日本」について改めて語ってもらいます。モデレーターは中華圏のメディア事情に詳しいNHK放送文化研究所の山田賢一氏におつとめいただきます。中国人ブロガーの率直な日本論にぜひ耳を傾けて頂けたらと存じます。

【講演者】

- | | |
|-----|--------------------------------|
| 周志興 | 米中新視角基金会会長 |
| 封新城 | 華人文化産業投資基金運営パートナー、週刊誌『新周刊』元編集長 |
| 馬曉霖 | 博聯社代表、北京外国語大学教授、元新華社中東地域担当記者 |
| 章 弘 | 東鯤文化交流有限公司董事長、中国中央電視台コメンテーター |
| 許知遠 | 作家、单向街書店代表 |
| 劉新宇 | 広義伝播 CEO、北京上学路上公益促進中心発起人 |
| 李 礼 | 『東方歴史評論』編集長、元『炎黄地理』編集者 |
| 関 軍 | ノンフィクション作家、元『南方週末』『中国新聞週刊』記者 |
| 巫 昂 | 作家、『作文塾』代表 |
| 楊 瀟 | ジャーナリスト、元『南方人物週刊』主筆 |

【モデレーター】

- | | |
|------|-----------------------|
| 山田賢一 | NHK 放送文化研究所メディア研究部副部長 |
|------|-----------------------|

【講演者略歴】

周志興 (Zhou Zhixing) 1952 年生まれ

米中新視角基金会会長。ブログフォロワー数は 14 万人。中央文献研究室研究員、中央文献出版社、香港鳳凰衛視マルチメディア担当役員、鳳凰ネット社長を歴任。『鳳凰週刊』等各種雑誌を創刊。2002 年から『領導者』『財經文摘』雑誌、共識ネットなどを運営。2016 年 10 月から国際情報メディア「新視角ネット」「鈍角ネット」を立上げ、運営している。

封新城 (Feng Xincheng) 1963 年生まれ

華人文化産業投資基金運営パートナー、CCO (最高コンテンツ責任者)、ブログフォロワー数は 438 万人。1996 年に『新周刊』を創刊し総編集長に就任、中国を代表する時事生活週刊誌とした。2010 年に北京大学文化資源研究センターと共同で「ライフスタイル研究院」を立上げ、共同院長に就任。2015 年 6 月より現職。

馬曉霖 (Ma Xiaolin) 1964 年生まれ

博聯社代表、北京外国語大学教授。ブログフォロワー数は 197 万人。中東地域の国際問題専門家。国務院特任研究員、寧夏衛視のインタビュー番組「一帯一路を読み解く」司会者、外交部中国国際問題研究基金会理事、中国アジアアフリカ研究協会理事、中東学会常務理事、中国アラビア博覧会顧問、中国文化戦略協会理事、中国人民大学重陽金融研究院高級研究員なども務める。新華社記者として、クウェート特派員、ガザ支社長兼首席記者、国際観察評論編集室デスク、「イラク戦争報道グループ」専門家委員、世界問題研究センター研究員、環球雑誌社編集長、高級記者などを務める。

章弘 (Zhang Hong) 1959 年生まれ

東緞 (北京) 文化交流有限公司社長。北京外国語大学日本語科卒業、国家観光局勤務、早稲田大学大学院へ留学。1990 年から自動車メーカーのスズキに務めた後、1995 年～2005 年まで中国中央電視台 (CCTV) 財政・経済チャンネルでリポーターやプロデューサー、コメンテーターを務めた後、2005 年より現職。企業やテレビ局向けにテレビ番組やドキュメンタリー番組の制作や宣伝広告業を営む。

許知遠 (Xu Zhiyuan) 1976 年生まれ

作家、北京独立人文書店「单向街書店」創設者。北京大学計算機系卒業。大学在学時代から『三聯生活週刊』『新周刊』『書城』『21 世紀經濟報道』などでコラムを執筆、『PC Life』編集記者、『中国先生ネット』編集記者『e 竜ネット』コンテンツ責任者、『經濟觀察報』編集記者などをつとめ、『Financial Times 中国語ネット』『亜州週刊』などでコラムを連載、著作多数。

劉新宇 (Liu Xinyu) 1973 年生まれ

広義伝播 CEO、北京上学路上公益促進中心発起人。ブログフォロワー数は 82 万人。清華大学電機工程系卒業、清華大学中文系卒業、清華大学経営管理学院 EMBA メディア班修了。新華社参考消息報社科学技術編集記者、科学時報中関村週刊副総編集長、新華社国際先駆導報創刊者兼編集長、『中国新聞週刊』副総編集長、中国新聞週刊ニューメディア CEO など歴任。2011 年よりニュースアプリ開発を行う『広義伝播』を創設。2013 年に 6000 万人に及ぶ中国の留守児童支援「上学路上」プロジェクトを開始、社会貢献 NPO「北京上学路上公益促進中心」を設立。

李礼 (Li Li) 1975 年生まれ

『東方歴史評論』編集長。ブログフォロワー数は 45 万人。法学博士。『炎黃地理』雑誌編集者、『中国国家天文』雑誌出版人、主編に『百年を越えて：中華民国以前伝』『中国近代史の旅、27 編』などがある。

関軍 (Guan Jun) 1970 年生まれ

ジャーナリスト、ノンフィクション作家、『網易』「ノンフィクション作家プラットフォーム “人間”」責任者。『南方週末』『南都週刊』『体育画報』『中国新聞週刊』『智族 GQ』『南方人物週刊』記者を歴任。

巫昂 (Wu An) 1974 年生まれ

詩人、作家、元ジャーナリスト。北京在住。ブログフォロワー数は 303 万人。1996 年上海復旦大学中文系卒、中国社会科学院文学研究所現代文学修士。『三聯生活週刊』記者を務めた後、作家に転身。『南方周末』『新周刊』『南方都市報』などでコラムを連載し、誌や小説を執筆。

楊瀟 (Yang Xiao) 1982 年生まれ

ジャーナリスト、湖南出身。ハーバード大学ニーマンフェロー。新華社編集記者、『南方人物週刊』主筆、『時尚先生 Esquire』雑誌副編集長などを歴任。『南方人物週刊』主筆時代には中国人記者として初めて石原慎太郎東京都知事に取材をしたことがある。